

En Magallanes

“Relatos Marinos”: mujeres del mar visibilizan su rol en el territorio costero

● El primer seminario de la Comunidad de Mujeres Marinas de Magallanes reunió a representantes del mundo científico, pesquero, artístico y turístico.

Texia Padilla
 periodistas@elpinguino.com

Este martes, el Teatro Municipal José Bohr de Punta Arenas fue escenario del primer seminario de la Comunidad de Mujeres Marinas de Magallanes y WCS Chile, denominado “Relatos Marinos: voces de mujeres de Magallanes”. Se trató de una emotiva e inspiradora jornada que tuvo el propósito de visibilizar e inspirar el rol que desempeñan mujeres de la región en el territorio austral.

La actividad fue organizada por la red que se conformó a fines de 2023 y que ya agrupa a cerca de 21 mujeres de las cuatro provincias de la región, quienes están vinculadas al mar desde diversos ámbitos: pesca artesanal, ciencia, arte, turismo, educación, conservación y servicio público, entre otros.

“Históricamente, el mar ha sido percibido como un

espacio masculino. Sin embargo, en la práctica, muchas de las labores fundamentales que permiten su sostenibilidad, su estudio y su conexión con la comunidad están lideradas por mujeres”, destacó Catherine Dougnac, directora científica de WCS Chile, quien explicó que la iniciativa busca poner en valor esas trayectorias y contribuir a cambiar el imaginario colectivo que invisibiliza su aporte.

Una de las herramientas clave en este proceso ha sido el storytelling estratégico, técnica que permite construir narrativas con sentido y profundidad, generando un vínculo emocional con el territorio. En ese contexto, 28 mujeres finalizaron recientemente un curso especializado en esta metodología, y durante el seminario recibieron sus certificados en reconocimiento a su compromiso y participación.

Relatos en escena

El punto más emotivo de la jornada fue el espacio de los relatos en escena, donde seis integrantes de la comunidad compartieron historias personales que reflejan sus vínculos con el mar: Teresita Nancul, Rosa Paillacar, Andrea Monge, María Paillacar, Noelia Barria y Belén Betancourt.

A través de sus voces, se entrelazaron temas como la herencia cultural, el trabajo artesanal, la conservación de los ecosistemas marinos, las luchas de género y el arraigo territorial.

La seremi de la Mujer y Equidad de Género, Alejandra Ruiz, participó activamente de la jornada y compartió un recuerdo de infancia relacionado con el mar, que emocionó a los presentes. “Lo que hemos vivido hoy es profundamente inspirador. Ver a estas mujeres en roles que históricamente han sido liderados por hom-

“

Muchas funciones clave para la sostenibilidad y estudio del mar hoy son lideradas por mujeres”.

Catherine Dougnac, directora científica de WCS Chile.

bres demuestra que el cambio es posible, y que hay muchas historias valiosas aún por contar”, expresó.

La seremi de Ciencia y Tecnología, Verónica Vallejos, indicó que “este primer seminario es sólo el comienzo de un camino que busca consolidar redes, fortalecer liderazgos femeninos y promover una gobernanza marina más jus-



Mujeres Marinas de Magallanes reunió a representantes del mundo científico, pesquero, artístico y turístico.

ta, inclusiva y representativa del tejido social y cultural de Magallanes”.

“Queremos que estas voces sigan siendo escuchadas, que tengan incidencia en la toma de decisiones y que inspiren a otras mujeres y niñas a involucrarse con el mar desde sus propios talentos y pasiones”, concluyó Catherine

Dougnac, directora científica de WCS Chile.

El seminario dejó una huella profunda entre los asistentes y refuerza el compromiso de seguir visibilizando el papel de las mujeres en los territorios costeros del extremo sur del país, donde el mar no sólo es paisaje, sino historia, sustento e identidad.